

La Société Mé de Philosophie

La société méditerranéenne de philosophie et d'études psycho-biologiques, qui s'est manifestée pour la première fois à La Seyne-sur-Mer, le 1^{er} décembre 1966 par une conférence de M. Simon LANTIERI, a été fondée à Toulon en 1948 par M. Léon-Jacques DELPECH actuellement chargé d'enseignement à la Faculté des Lettres et Sciences humaines de Caen et chargé de cours complémentaire à la Sorbonne. M. DELPECH est directeur de la "Revue de pédagogie cybernétique", présidents de la société normande de philosophie.

Si l'on excepte une courte période, pendant laquelle la présidence de la société fut assurée par M. BOURGOIN, cette fonction a été assumée par M. Simon LANTIERI, agrégé de philosophie, longtemps professeur au lycée Dumont d'Urville, à Toulon, actuellement maître-assistant à la Faculté des Lettres et Sciences humaines d'Aix-en-Provence. C'est lui qui, le 1^{er} décembre 1966, a prononcé la première conférence seynoise de la société : "La philosophie et son rôle dans la culture". Il est assisté dans ses

fonctions de président par M. Pierre CAMINADE, licencié en droit, écrivain, qui est co-président de la société depuis juin 1966. Le secrétariat est assuré par Mme DARMON.

L'activité principale de la société se manifeste par des conférences, qui sont données à Toulon, Draguignan, Hyères, La Seyne. Assurées par des professeurs des Facultés des Lettres d'Aix, Nice, Caen, des chargés de recherches au Centre national de la recherche scientifique, tels MM. MEYER, CHAIX-RUIX, Max BAUSSET, LEBRUN, VARENNE ; Simon LANTIERI, DELPECH, GUILLERME, par des professeurs agrégés ou certifiés de philosophie des lycées de Toulon, La Seyne Hyères, Draguignan : MM. Bernard BLANC, MURET, Jacques QUERON, LA PORTE, BORELY et GAUTIER, par M. Pierre CAMINADE.

Ces conférences ont pour objet, soit des problèmes philosophiques classiques, soit de donner quelques aperçus sur le mouvement moderne des idées (linguistique, sémantique générale, structuralisme, etc.).



Conférence du 13 janvier 1967. De droite à gauche, MM. Bernard Blanc, Pierre Caminade, Simon Lantiéri et Laporte.

diterranéenne

et

D'ETUDES
PSYCHO-BIOLOGIQUES



M. Simon Lantiéri, lors de sa conférence du 1^{er} décembre 1966. A sa droite : MM. Bertrand, ancien principal du lycée de La Seyne, Laporte et Borély, professeurs au lycée de La Seyne; à sa gauche, M. Pierre Caminade, M. Passaglia adjoint au maire, président de l'Office municipal de la culture et des arts.

► Cinq conférences ont été données, à ce jour, à La Seyne, dans la salle des fêtes de l'Hôtel de Ville, mis obligeamment à la disposition de la société par la municipalité :

1^{er} décembre 1966. - M. Simon Lantiéri, "La philosophie et son rôle dans la culture".

13 janvier 1967. - M. Pierre Caminade, "Initiation générale à la peinture moderne".

24 janvier 1967. - M. Bernard Blanc, "L'œuvre de Robert Musil et la vie quotidienne".

6 février 1967. - M. Jacques Quéron, "Les origines religieuses dans la philosophie de Hegel".

24 février 1967. - M. Max Bausset, "Autour de l'axiomatique".

Sont prévues : - le 13 ou 14 avril, M. Raymond Jean ("Littérature moderne et cinéma"); le 27 ou 28 avril, M. Gérard Lebrun ("La théorie du langage chez Paul Valéry").

La société réserve à ses membres le texte complet ou résumé de certaines conférences.

Elle est représentée, habituellement, par MM. Lantiéri et Delpech, à l'union des sociétés de philosophie de France et à divers congrès nationaux ou internationaux.

Siège social : 125, avenue Pasteur, La Valette du Var, chez M. Simon Lantiéri.

Représentant à La Seyne-sur-Mer : M. Pierre Caminade, 12, Bd Staline.